

# ROTO EL TRIUNVIRATO DE LA OPOSICION

EL SR. ULATE Y EL DR. PEÑA LE HAN EXIGIDO AL EXPRESIDENTE CORTES QUE LANCE UN MANIFIESTO AL ELECTORADO COSTARRICENSE CALIFICANDO LAS ELECCIONES RECIEN PASADAS DE VICIADAS DE NULIDAD A LO QUE DON LEON SE HA NEGADO POR SUSTENTAR UN CRITERIO COMPLETAMENTE DISTINTO

## EL PRIMERO DE MARZO SE VA EL MINISTRO ARGENTINO

LA RESERVACION DE SU PASAJE LA HA HECHO PARA ESA FECHA. POR SER UN VIAJE DE CARACTER URGENTE.

Así está informada también la Sría. de Relaciones Exteriores, que recibió ya al Encargado de Negocios señor Oscar Gómez Palmes.

En nuestra edición de ayer informamos de que el señor ministro de la República Argentina, Alberto Viñas, había sido llamado por parte del gobierno de su país por razones que se atribuyen a su marcada política en contra de los Estados Unidos, expresada públicamente.

Con relación a este asunto fuimos informados de que el señor Viñas saldrá para Argentina el primero de marzo próximo.

## ¡LA MARCHA DEL DÍA DE LA VICTORIA!

El 8 de junio próximo tendrá lugar esta fiesta nacional de Gran Bretaña, en la que tomarán parte los contingentes beligerantes aliados de las Cuatro Grandes Potencias

Londres 22.—La capital británica presenciara el 8 de junio próximo un formidable desfile, llamado "La Marcha del Día de la Victoria". Ese día será una fiesta nacional en Gran Bretaña. El desfile será dividido en dos columnas, una de a pie y otra motorizada, las cuales pasarán por distintos barrios de Londres y luego se unirán en Westminster para desfilarse por Pall Mall frente a la base del salido. Contingentes reducidos de los servicios armados de todos los aliados beligerantes y mayores de las cuatro grandes potencias participarán en esta marcha triunfal. El cuerpo principal de la columna a pie se compondrá de representantes de los Dominios Británicos, de la India, Birmania y el Imperio Colonial. Además desfilarán en ella miembros de la Marina Real, del ejército, de la policía, del Servicio Nacional de Bomberos, de la Defensa Civil, de la Cruz Roja y de la N. A. A. F. I. y las industrias de guerra. La RAF será PASA a la Página CUATRO

## ESA HA SIDO LA RAZON QUE HA DADO ORIGEN AL ROMPIMIENTO ENTRE LOS LIDERES OPOSICIONISTAS QUIENES HAN CELEBRADO VARIAS CONFERENCIAS POR SEPARADO

El señor Ulate y el doctor Peña han celebrado varias conferencias para considerar la situación

DON LEON HA CONVERSADO CON VARIOS DE SUS AMIGOS MAS ALLEGADOS QUIENES LE ACONSEJAN QUE SE LANCE A LA PROXIMA CAMPAÑA POLITICA SOLO

Se comenta en los círculos políticos metropolitanos que el expresidente don León Cortés se ha separado definitivamente del triunvirato que jugó en las últimas elecciones. Como ya es sabido, don León se sumó a dicho triunvirato persiguiendo que su hijo don Otto resultara electo diputado para el próximo período legislativo y parece —tales son los comentarios— que los otros dos jefes de la Oposición le han exigido a don León que lance un manifiesto al electorado costarricense calificando las elecciones recién pasadas de viciadas de nulidad, a lo que el expresidente Cortés se ha negado por tener un criterio completamente distinto al sustentado por sus otros compañeros del Buró de la Oposición. En vista de la negativa del señor Cortés, tanto el señor Ulate como el doctor Peña, han llevado a cabo varias conversaciones para considerar la situación, al igual que don León ha celebrado varias conferencias con algunos de sus amigos más allegados, quienes opinan que el Lic. Cortés debe separarse definitivamente del Comité de la Oposición y lanzarse a la arena política para la elección presidencial completamente solo, dejando al señor Ulate y al doctor Peña en libertad de actuar conforme a sus pretensiones. Nos hemos podido enterar, en los mismos círculos, de algunos de los comentarios que alrededor de este rompimiento han trascendido. Algunos miembros de la Oposición consideran que con los fracasos que ha obtenido don León en las dos últimas elecciones no es posible, ni aconsejable continuar apoyándolo, por lo que han decidido lanzar en la próxima campaña presidencial otro candidato que cuente con mayores posibilidades de triunfo.

## ULTIMA HORA

ASO III NUMERO 974

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ  
SAN JOSE-C. R., VIERNES 22 DE FEBRERO DE 1946

## CONTRA "LA HORA" PRESENTARA ACUSACION LA SRTA. ROSARIO UMAÑA V.

La distinguida señorita Rosario Umaña Villalta, que goza de gran estimación en esta capital, presentará demanda contra el periódico LA HORA, por haber publicado ese periódico, su retrato haciéndolo aparecer como el de la artista de cine Mappy Cortes. La señorita Umaña se siente lesionada por esa publicación, pues le ha ocasionado muchas molestias en su hogar y en el círculo de sus amistades.

## CERCA DE DOSCIEITOS MAESTROS SE PRESENTARAN A EXAMEN

SON TODOS ASPIRANTES A OBTENER SUS CERTIFICADOS SUPERIOR, ELEMENTAL O DE IDONEIDAD ESPECIAL.

Acogiéndose al decreto recientemente firmado por la Secretaría de Educación Pública, cerca de doscientos maestros se preparan convenientemente para presentar sus exámenes ante la comisión que posiblemente en la semana entrante nombre la Secretaría correspondiente, para obtener sus certificados Superior, Elemental, o el de Idoneidad Especial. Dichos aspirantes han reafirmado sus conocimientos en distintos centros educacionales de esta capital y de provincias que fueron creados, por iniciativa particular, para impartir tales estudios. Deseamos sinceramente un éxito rotundo para todos los participantes.

# CONSIDERASE UNA MANIOBRA POLITICA

## DENUNCIADOS ANTE LA AGENCIA PRINCIPAL 60 PRESUNTOS ESPECULADORES

ULTIMA HORA sienta su más enérgica protesta por este escándalo y pide fuerte sanción para quienes estorban los dineros del pueblo.

Ayer informamos que 56 establecimientos comerciales habían sido acusados como adulteradores del café. ¿Hacia dónde vamos?

Nos hemos propuesto librar en la medida de nuestras capacidades del robo descarado de que se hace víctima a los consumidores de productos alimenticios. Pero o despreciando las malas voluntades que nos echamos de parte de los infractores de la ley, acogemos con calor cuanta denuncia de estos escandalosos casos se presente ante las autoridades. Sesenta es el número que presenta la cantidad de presuntos adulteradores de café. PASA a la Página CUATRO

## LA CUESTION RUSO - CANADIENSE

El departamento de Estado y la Oficina Federal de Investigaciones han rehusado hacer comentario alguno sobre esta difícil situación

Algunos observadores consideran que existe la posibilidad de un rompimiento de relaciones entre Canadá y Rusia

HUELGA GENERAL DE TELEFONISTAS PARA EL 7 DE MARZO. — 22 MIL ESTIBADORES SE DECLARARAN EN HUELGA EL 1º DE ABRIL

WASHINGTON, 22 UP.—Alguna controversia diplomática de mucha gravedad que pudiera amenazar los planes para la paz mundial. La acritud de Estados Unidos, según ha sido esbozada por el departamento de Estado, se refiere a la acusación de espionaje en Canadá. PASA a la Página CUATRO

## 500 ASPIRANTES VERSUS 9 PLAZAS PARA SERVIR COMO MAESTROS EN ESTA CAPITAL

EN DURO APRIETO SE ENCUENTRA LA JEFATURA ADMINISTRATIVA DE EDUCACION.

El Departamento de la Secretaría de Educación Pública confronta en estos momentos una seria dificultad, de la cual, a no dudarlo, surgirá un gran beneficio para el desarrollo de la cultura josefina. Será precisamente de quinientos maestros de donde se escogerán sólo nueve para que sirvan en las escuelas de esta capital. Sin embargo, no dudamos tampoco que de esta situación vamos a confrontar una grave dificultad: ¿que harán los cuatrocientos noventa y un maestros restantes? Unos irán a servir, posiblemente, a las escuelas rurales, pero, los otros? No queda otra deducción que hacer: el grave problema de la empleomanía, que ahoga a las entidades gubernamentales por sobre todo, se agudizará aun más.

# CRIMINALMENTE SIGUESE ESPECULANDO \$ 2500.00: SEGURO DE VIDA

EN TODOS LOS RAMOS DEL COMERCIO

La falta de energía de las autoridades encargadas por la ley para sancionar debidamente a los especuladores, constituye la causa principal del crecimiento de las infracciones a la Ley de Defensa Económica

En vista de esta grave situación, el Inspector General de Precios solicitó, meses atrás, el nombramiento de Agentes de Policía de Precios idóneos

Las infracciones a la Ley de Defensa Económica, en perjuicio directo de los consumidores, han continuado en la orden del día: se especula bárbaramente con toda clase de artículos, nacionales e extranjeros. PASA a la Página CUATRO

## Casas comerciales dispuestas a contribuir para terminar con la mendicidad infantil

CONSIDERAN QUE LA PLAGA ES, CADA DIA MAS CRECIENTE, Y QUE YA SE HACEN NECESARIAS MEDIDAS DRASTICAS DE OTRO GENERO PARA CONTRARRESTARLA.

El aporte económico se pondrá en manos de la Institución o Autoridad que se designe para el control y mantenimiento de los chiquillos que piden por las calles.

En distintas ocasiones hemos hecho amplia referencia al serio problema social que se afronta en la capital, producido por los chiquillos, mujeres y hombres que se dedican a pedir por las calles, constituyendo eso una verdadera plaga.

Se nos dijo ayer tarde, en fuente que nos merece atención, que muchas casas comerciales están dispuestas a contribuir económicamente para terminar radicalmente con la mendicidad infantil.

Consideran que esta plaga es cada día más grande, y que ya se hacen necesarias medidas drásticas de otro género, es decir, que no sea la momentánea reclusión en reformatorios o cárceles. PASA a la Página CUATRO

## 30 ejemplares de Costa Rica, incluyendo dos caballos, para la Exposición de David

El Ministro de Agricultura de Panamá aceptó la proposición hecha por el Ministerio de Agricultura de Costa Rica de participar en la Feria Ganadera e Industrial.

LA COMUNICACION RESPECTIVA FUE HECHA POR MEDIO DE UN MENSAJE CABLEFACICO RECIBIDO POR EL SUB-SECRETARIO DE AGRICULTURA.

Nos hemos enterado de que la Secretaría de Agricultura de Panamá aceptó la proposición formulada por la Secretaría de Agricultura e Industrias de Costa Rica, de participar en la exposición ganadera e industrial que se llevará a cabo en marzo próximo en Chiriquí.

La proposición señala el envío de treinta ejemplares del mejor ganado de raza de Costa Rica, incluyendo dos caballos, aceptando el ministerio agro-comercial las bases de tal proposición, según la comunicación que mediante un mensaje cablegráfico envió el señor ministro Antonio Pino R., al sub-secretario de Agricultura e Industrias don Luis Cruz Bolaños.

## PARA CADA JUGADOR DEL CENTROAMERICANO

Además, acordó el Banco de Seguros obsequiar seguro contra accidentes a todas las delegaciones y sus integrantes, con atención médica, farmacéutica, quirúrgica, hospitalaria y especial

Copia fiel de cada póliza ha sido entregada a los jefes de las delegaciones futbolísticas

La Directiva del Banco Nacional de Seguros acordó obsequiar pólizas de seguros contra accidentes a los miembros jugadores de cada una de las delegaciones centroamericanas llegadas a esta capital, con atención médica, farmacéutica, quirúrgica y hospitalaria. PASA a la Página CUATRO

## DE ESTADOS UNIDOS PIDENSE A COSTA RICA, ZAPATOS, CAMISAS Y VESTIDOS

ACUSADOS POR ESPECULACION: Un comerciante de San Juan de Tibás Otro de Cinco Esquinas.

El primero vendía sardinas "Portola" con un exceso de \$0.10 y manta extranjera con \$0.10 más. El segundo burlaba la ley al cobrar \$1.75 por la sardina "Portola", en vez de \$1.50 que ordena el Boletín de Precios.

Los Inspectores de Precios acusaron ante la oficina correspondiente a un comerciante de San Juan de Tibás, de apellido González, por vender sardinas "Portola" con un exceso de 10 céntimos y manta extranjera con 10 céntimos más. Dos días antes habían sorprendido a otro señor de apellido Umaña, quien opera en Cinco Esquinas, bur-

Aunque Ud. no lo crea, los artículos que se fabrican en Estados Unidos pueden obtenerse con mayor facilidad fuera de las fronteras de ese gran país.

Ciudadanos costarricenses residentes en la Unión, principalmente estudiantes, escriben a sus familiares de aquí pidiéndoles el inmediato envío de ropas, en cuenta hasta medias y colchas, pues materialmente es imposible obtener esas cosas allá.

El interés de los Estados Unidos, en este momento crítico de su historia, parece ser, en el aspecto económico, conservar sus recursos. PASA a la Página CUATRO

## AL PACIFICO EL CONSEJO NACL. DE SEGURIDAD DE TRABAJO

ESTA JIRA TIENE POR OBJETO INTEGRAR EN LOS MAYORES CENTROS DE TRABAJADORES LOS COMITES LOCALES QUE SE ENCARGARAN DE PREVENIR LOS RIESGOS DE ACCIDENTES DE TRABAJO

En los primeros días de la semana próxima, hará un recorrido por la zona del Pacífico, el Consejo Nacional de Seguridad de Trabajo, con el objeto de integrar, en los lugares de mayor actividad de esa zona bananera y en los núcleos de trabajadores mayores, los comités locales de seguridad, los cuales se encargarán de prevenir los riesgos y accidentes de trabajo.

## ILIMITADAS CANTIDADES DE MIEL PUEDEN ABSORVER LOS MERCADOS EUROPEOS

En esta capital, firmas importadoras están comprando miel para exportarla a Europa, pagando por este producto precios que se consideran inmejorables

LAS POSIBILIDADES DEL MERCADO EUROPEO, PARA LOS APICULTORES NACIONALES, ESTAN DE PAR EN PAR ABIERTAS

Informa la Cámara de Agricultores que han sido iniciadas compras de miel, por importadores establecidos en esta capital, con el objeto de enviarla a los mercados europeos, los cuales, en forma paulatina, van habiendo mercados para ofrecer mayores ventajas de precios a los productores cosechados en nuestro país, entre ellos, y por circunstancias especiales, la miel de abeja. Los precios que están siendo pagados, se consideran inmejorables y en círculos comerciales se nos expresó, con respecto a estas nuevas exportaciones, que las posibilidades del mercado europeo están de par en par abiertas para los apicultores costarricenses.

# Sábado 23 Feb. - A las 2 de la tarde en el Estadio Nacional

## GRANDIOSA INAUGURACION DEL TERCER CAMPEONATO DE FUTBOL CENTROAMERICANO

### MAJESTUOSO DESFILE POR LAS BELLAS MADRINAS Y EL PRIMER PARTIDO DEL CAMPEONATO

# COSTA RICA - vs - NICARAGUA

Este partido se jugará con bolas SUPER BALL

Gentileza del Banco Nacional de Seguros todos los jugadores que participan en este certamen están cubiertos por un seguro.

PRECIOS: SOL C 3.25 - SOMBRA C 6.25 - PALCOS C 8.25 ASIENTO

### ¿Llegaremos al Control de la Harina?

LA CRECIENTE ESCASEZ DE ESTE ARTICULO ESTA PROVOCANDO LA NECESIDAD DE IMPLANTAR NUEVAMENTE SU RACIONAMIENTO

Nuevamente, en el corto espacio de dos años, las autoridades de la Administración de Precios están siendo compelidas a un nuevo implantamiento del racionamiento de la harina, cuya escasez pese a los esfuerzos de los importadores, amenaza seriamente a clausurar los talleres de panadería.

Hasta el momento, la citada Administración de Precios está ejerciendo constante control sobre las existencias de este artículo en las bodegas y almacenes donde se tienen informes de que aun hay algunas partidas. Esta Administración, según fuimos informados ayer, está firmemente dispuesta a impedir, por todos los medios a su alcance, que dichas partidas puedan ser ocultadas para negociarse subrepticamente.

### En San José la Copa que se disputará en el Centroamericano

Este precioso trofeo fue traído el sábado a esta capital por el Jefe de la Delegación Guatemalteca, don Juan Manuel Morales

El Jefe de la Delegación Futbolística nicaragüense, don Juan Manuel Morales, quien arribó el sábado último a esta capital por la vía aérea en compañía de ocho miembros de esa delegación, trajo la Copa que será disputada al país vencedor en el Centroamericano.

La entrega de esta copa al Comité Organizador del certamen, se llevará a cabo en una ceremonia que está siendo preparada cuidadosamente.

### QUE MODAS, SEÑOR, QUE MODAS!

Caminábamos esta mañana por la Avenida Central cuando heaa ta nuestros oídos llegó una voz emocionada que decía: 'Qué modas, señor, qué modas!'. Volvimos la cara para ver quién hablaba, y quien había arrancado tal afirmación era un anciano de ochenta años, y una muchacha de veinte. Caminamos unos pasos riéndonos de la ocurrencia del señor, pero nos detuvimos para darnos cuenta del por qué de tales palabras. De verdad, estábamos intrigados. El anciano nos dijo: 'Estas son las modas de ahora. Si mis abuelos las vieran. Tanta falta de dignidad!— Y lo peor del caso es que yo tengo dos hijas y nueve nietas, que ven igual o peor que éstas'. Ahora no reímos. Quizá el viejo tenga razón...

### ELEVADOS ALGUNOS SUELDOS EN LA REORGANIZACION FISCAL

En algunas dependencias oficiales a ciertos empleados se les ha subido el sueldo, estimándolo necesario la comisión que está trabajando con la oficina de presupuesto

Corresponderá al Congreso ratificar o rectificar los reajustes que se han hecho, lo mismo que las supresiones que se juzgan convenientes para la nivelación de las salidas del tesoro público con los ingresos

Hemos tenido conocimiento, por detalles que al respecto se nos dieron, que en algunas dependencias oficiales han sido elevados algunos sueldos fijados en el presupuesto de gastos del gobierno en el ejercicio de mil novecientos cuarenta y cuatro, que es el que está en vigencia.

La elevación de esos sueldos a ciertos empleados públicos ha sido dispuesta por la comisión que está trabajando con la Oficina de Presupuesto, por estimarlo necesario. Pero corresponderá al Congreso ratificar o rectificar los reajustes que se han hecho, lo mismo que las supresiones de puestos, y empleados individualmente, que así se juzguen convenientes para la nivelación de las salidas del tesoro público con los ingresos.

### DENEGADOS VARIOS PERMISOS DE INGRESO AL PAIS

La Secretaría de Seguridad Pública se ha visto en la necesidad de hacer las denegaciones a individuos que no tienen ninguna solvencia económica, y otros porque se trata de personas sospechosas

LA DISPOSICION EN ESE SENTIDO SE ESTA HACIENDO CUMPLIR ESTRICTAMENTE Y SIN DISTINCIONES DE NINGUNA ESPECIE K

Logramos enterarnos esta mañana de que la Secretaría de Seguridad Pública está haciendo cumplir estrictamente lo dispuesto por la ley de extranjería, lo mismo que algunas otras medidas que se han dictado para ejercer el mayor control en cuanto al ingreso de personas de distintas nacionalidades.

Lo que se nos dijo sobre este asunto, es que la Secretaría de Seguridad Pública se ha visto en la necesidad de denegar varios permisos de ingreso al país. Esta denegación se ha hecho, con individuos de poca o ninguna solvencia económica y otros porque se trata de personas sospechosas poco recomendables.

Sin distinciones de ninguna especie se está haciendo cumplir esta disposición superior, aplicándose en la forma más drástica que sea posible.

### EL EJECUTIVO NO HA DISPUESTO NADA EN CUANTO AL CAMBIO DE GOBERNADOR DE SAN JOSE

Continuará en sus funciones el señor don Manuel Rodó Pares, las que ha venido sirviendo con todo acierto

NO SE HA RESUELTO NADA TAMPOCO EN LO DEL EMBAJADOR DE COSTA RICA EN PANAMA, OFICIALMENTE

Algunos periódicos han estado haciendo especulaciones en torno del señor gobernador de la provincia de San José, don Manuel Rodó Parés, llegando a asegurar esos diarios que el señor Rodó ha sido designado Embajador de Costa Rica en México, y

todavía ayer se hizo una nueva especulación, diciendo que habrá nuevo gobernador y que el señor Rodó será nombrado Embajador en Panamá. Sobre el particular, logramos enterarnos de que el Poder Ejecutivo no ha dispuesto absolutamente nada. Don Manuel Rodó continuará en sus funciones, las que ha venido sirviendo con todo acierto.

No se ha resuelto nada tampoco y de manera oficial, en lo de la renuncia del señor Embajador de Costa Rica en Panamá coronel don Fernando Soto Guardia.

## COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS Curso Lectivo de 1946

### EXAMENES DE APLAZADAS

LUNES 25 de Febrero: Matemáticas. Educación Física. Trabajos Manuales y Geografía.

MARTES 26 de febrero: Castellano, Castellano de Economía Doméstica. Historia y Física-Química.

MIÉRCOLES 27 de febrero: Ortografía, Mecanografía y Francés.

JUEVES 28 de febrero: Inglés y Ciencias Naturales y los siguientes ramos de Economía Doméstica: Aritmética, Higiene e Historia.

### EXAMENES DE BACHILLERATO:

VIERNES 1º de Marzo a las 8 de la mañana.

### EXAMENES DE ASPIRANTES A BECAS QUE QUIERAN HACER SUS ESTUDIOS EN ESTE COLEGIO:

VIERNES 8 de Marzo a las 7 horas.

NOTAS.—El uniforme es obligatorio. La alumna que por cualquier motivo dejare transcurrir el término fijado en La Gaceta para estos exámenes, sólo podrá rendirlos en las siguientes convocatorias (artículo 352 del Código de Educación).

### MATRICULA

Estará abierta del 1º al 9 de Marzo: viernes 1º y sábado 2 se reservarán exclusivamente para alumnas que vengan por primera vez. Las clases comenzarán el lunes 11 a las 7 horas para los primeros años y martes 12 para los demás.

Para toda otra clase de detalles ver La Gaceta de estos días o venir a la Secretaría del Colegio de 9 a 11 de la mañana.

### CANONIZA DOS MONJAS Y DOS SACERDOTES

VATICANO, 22. UP.—Los son la Madre francesa Cabrini, nacida en Italia, fundadora del Instituto de Misioneras del Sagrado Corazón que falleció en Chicago en 1917, la Madre Elizabeth Bichier Des Aiges, francesa, cofundadora de las Monjas de San Andrés, el sacerdote portugués Pierto De Britto, torturado y muerto en India en 1693 y el sacerdote Bernardino Realino, jesuita italiano que murió en 1618.

### DETECTIVES Y PARTICULARES EMPENADOS EN UNA SENSACIONAL CAPTURA DE CRIMINALES Y LADRONES

Desde hace muchos días los tranquilos moradores de San Miguel y de San Rafael de Desamparados se encontraban intranquilos por la presencia de unos sujetos que noche a noche robaban ropas mojadas, y asaltaban los establecimientos comerciales.

SE TRATA DE DOS SUJETOS DE APELLIDOS ROMERO CECILIANO. PROFUGOS DE LA PENITENCIARIA. LOS CUALES CAERAN DE UN MOMENTO A OTRO EN PODER DE LAS AUTORIDADES DE INVESTIGACION.

Una ola de hechos vandálicos había venido conmoviendo el tranquilo pueblo de San Miguel de Desamparados y lugares circunvecinos. Los ladrones noche a noche incursionaban en las casas del vecindario y se llevaban la ropa que encontraban en los solares. Más de una vez los establecimientos comerciales de la localidad fueron asaltados, llevándose latería y licores extranjeros y nacionales. Pero esta terrible situación que había sumido a los moradores del pacífico poblado en la mayor intranquilidad llegó a su punto más extremo cuando una mañana el señor don Marcelino Antonio, buhonero muy conocido en todo ese sector del país, que a altas horas de la noche había pedido posada en casa de una honorable familia, amaneció con dos tremendas heridas en la cabeza, ya sin conocimiento y manando abundante sangre. Las profundas heridas que presentaba el señor Antonio fueron ocasionadas con un garrote y lo han mantenido al borde de la muerte desde hace ocho días en el Hospital San Juan de Dios. Los terribles criminales se alzaron con todas las piezas de género que el señor Antonio llevaba para la venta y con más de C500 en efectivo que portaba en sus bolsillos. Desde ese día las autoridades de investigación se trasladaron a esa zona y ayer lograron descu-

brir en unos desolados terrenos una cueva. Entraron a ella y cual no fué su sorpresa cuando encontraron dos camastros dentro, gran cantidad de ropas, unas sucias y otras aun mojadas, piezas de género nuevas, las que habían sido robadas al comerciante señor Antonio, cuchillos focos eléctricos, encendedoras, botellas de licores extranjeros y nacionales, unas vacías y otras llenas, latería fina de todas clases, galletas, etc. Los detectives ante el arsenal y almacén de abarrotes que descubrieron optaron por llevarse todo, logrando averiguar que en dicha cueva vivían dos hermanos de apellidos Romero Ceciliano en compañía de una joven de raza negra concubina de uno de los dos sujetos, los cuales, según se ha podido confirmar ahora, son prófugos de la Penitenciaría. Esta diligencia dió su resultado, pues de entre las ropas decomisadas varios estimables vecinos de San Miguel y de San Rafael de Desamparados han podido reconocer gran cantidad de ellas como de su propiedad. La autoridad judicial del lugar ha pedido que los agentes de investigación queden en el pueblo destacados hasta capturar a los temibles criminales y ladrones, los cuales se encuentran completamente cercados, esperándose de un momento a otro caigan en manos de los hábiles detectives que tras

ardua labor han dado con su escondite. Oportunamente informaremos de esta sensacional captura en la que están empeñados los agentes de investigación y los vecinos de los poblados antes dichos, que están colaborando con las autoridades.

### REORGANIZACION DE LA LIGA MENOR DE BASKETBOL

Serán convocadas algunas personas entusiastas a este deporte para que se hagan cargo de la organización de campeonatos Juveniles e Infantiles de baloncesto masculino

ES DE URGENTE NECESIDAD EL FUNCIONAMIENTO DE LA LIGA MENOR, PARA LA "FABRICACION" DE NUEVOS VALORES DEL BASKETBOLISMO NACIONAL

Por los resultados que se han observado en las dos recientes temporadas internacionales de basketbol celebradas, una contra los cubanos, la otra con los panameños, los directores del basketbol han visto la necesidad de que debe ser reorganizada la Liga Menor de Basketbol.

Para ese efecto serán convocadas algunas personas respetables y entusiastas al deporte de los aros, para que se hagan cargo de la organización y celebración de campeonatos juveniles e infantiles de baloncesto y si es posible

lograr la integración de campeonatos femeninos de la categoría juvenil, con miras a darle todo el impulso necesario al basketbolismo nacional que renovarán a los que en estas dos temporadas han demostrado palpablemente su decadencia.

Los directivos que se han propuesto en este sentido, han dicho que es de urgente necesidad el funcionamiento de la Liga Menor de Basketbol, para la "fabricación" de nuevos valores del basketbolismo nacional que renovarán a los que en estas dos temporadas han demostrado palpablemente su decadencia.



Recital Para los Trabajadores

QUE OFRECE EN COSTA RICA

LEON ALFONSO PINO

(Consagrado por los mejores criticos del Continente)

Presentado por la JUVENTUD VANGUARDISTA

Hoy Viernes 22 de Febrero A LAS 8 P. M.

-En El -

"TEATRO LATINO"

PROGRAMA

Presentación de León Alfonso Pino por Alvaro Montero Vega

PRIMERA PARTE:

Niño Campesino Soy un negro El crimen fué en Granada Elegia a un joven compañero muerto en el frente A cualquier camarada muerta en el frente ruso Habladurías

Miguel Otero Silva Langston Hughes Antonio Machado

Octavio Paz

Arturo Montero Vega Manuel Rodríguez Cárdenas

SEGUNDA PARTE:

La casada infiel Mujeres de otro día Yo se por qué piensas tú La canción del bongó Pintame angelitos negros Este es México

Federico Garcia Lorca Arturo Camacho Ramirez Nicolás Guillén Nicolás Guillén Andrés Eloy Blanco Andrés Augusto León

TERCERA PARTE:

Rumba Pascual España, aparta de mi este cáliz Letra para una ronda de niños Encrucijada Maremare se murió Nuevo canto de amor a Stalin-grado

Andrés Eloy Blanco Cesar Vallejo Héctor Guillermo Villalobos Miguel Otero Silva Miguel Otero Silva Pablo Neruda

LA ENTRADA CUESTA UN COLON

REVISION DEL PRESUPUESTO DEL REFORMATARIO DE MUJERES DE GUADALUPE

Uno de los empleados de la Oficina de Presupuesto hará esta revisión en asocio del Presidente del Consejo de Prisiones.

Nos hemos enterado de que el presidente del Consejo de Prisiones está grandemente interesado en que se haga una revisión del presupuesto que tiene el reformatorio de mujeres de Guadalupe, porque según datos que se han recogido, esa institución está padeciendo de la falta de mujeres para hacer frente al sostenimiento de los cientos de mujeres que están reclusas en ese centro.

Uno de los empleados de la Oficina de Presupuesto hará una visita al reformatorio en compañía del presidente del Consejo de Prisiones a fin de hacer el estudio correspondiente, ya que, como puede verse, el presupuesto de gastos es enorme y la subvención del gobierno no alcanza para cubrir los gastos, por lo que se hace necesaria una nivelación en ese sentido.

EL "QUEEN ELIZABETH" AL SERVICIO DE CARGA Y PASAJEROS

LONDRES, 22. — El gran trasatlántico inglés "Queen Elizabeth", cuyas hazañas durante la guerra recién pasada le trajeron gran fama, muy pronto volverá a surcar los mares como el más grande y lujoso barco del Atlántico del Norte. Acaba de salir del Puerto de Southampton rumbo a Nueva York con su último cargamento de tropas canadienses, y tan pronto como regrese se iniciará la restauración del inmenso barco. Algunos de los trabajos se efectuarán en los diques de Southampton y luego procederá hacia Greenock, puerto de Escocia, donde se ejecutarán trabajos pesados en el casco del transatlántico que no pudieron realizarse durante la guerra. Al regresar a Southampton entrará a un dique seco, y el barco será reequipado para el transporte de pasajeros entre Inglaterra y los Estados Unidos. La remodelación del barco es una enorme tarea puesto que sus cubiertas de cabinas fueron transformadas en acomodaciones pa-

ra tropas antes de que hubieren sido completadas para dar cabida a los viajeros. Las acomodaciones para las tropas serán cambiadas en cabinas para dos o cuatro pasajeros en lugar de 16 ó 20 que llevaban durante la guerra.

La mayor parte de los muebles del Queen Elizabeth, las que se habían almacenado durante la guerra en muchos lugares de Inglaterra y los Estados Unidos, se encuentran ahora en un hangar para aviones en las afueras de Southampton. Habrá que renovar y pulir estos muebles, y afamados artistas prestarán su ayuda en las decoraciones del barco. Expertos obreros y artesanos colocarán los tableros e instalarán el vasto sistema de iluminación. Una vez terminada la obra el "Queen Elizabeth" que durante la guerra transportó más de medio millón de tropas estará equipado para llevar unos dos mil quinientos pasajeros en el mayor lujo.

¡ESPECULO, O NO ESPECULO UN COMERCIANTE DE SAN PEDRO DE MONTES DE OCA!

La Agencia Principal de Policía de Precios estudia una denuncia formulada en contra de un comerciante de San Pedro de Montes de Oca por especular con queso. De comprobarse el asunto, la Agencia está dispuesta a sancionar con todo rigor al delincuente. La noticia es quizá, pero alagüena para quienes te-  
muy triste para el comerciante,

nemos fe en que algún día nuestro suelo patrio se verá libre de ladrones que ostentan en sus susurridos el título de Pulpería o alguna otra cosa por el estilo. No sabemos si el comerciante es o no un especulador. La Agencia Principal lo dirá. Nosotros, con denaremos acremente todo intento de burlar la ley y los intereses del pueblo.

LO QUE DICEN ALGUNOS RENOMBRADOS ESCRITORES ACERCA DE LA OBRA Y PERSONALIDAD DEL INSIGNE DECLAMADOR Y PERIODISTA LEON ALFONSO PINO

"El Parnaso no tiene Dioses, mi querido amigo joven: la tierra está poblada de hombres."

"Mientras usted acerque su voluntad creadora a las fuentes del hombre y de la tierra, tocará usted el más allá: nuestro más allá: el sueño de una vida mejor para todos los hombres."

"Su magnífica voz y su temperamento decidido pueden y deben caminar en el camino de la esperanza humana."

"Lo abraza y le desea todo el éxito que su viviente juventud merece."

PABLO NERUDA

"León Alfonso Pino ha llegado a México trayendo en su voz juvenil el aliento magnífico de la poesía de Hispano América. Oyen dolo recitar he sentido una vez más la necesidad de la visita a mi país de jóvenes hispanoamericanos que enciendan más y más la llama que refuerza el corazón unánime del Continente. El público mexicano ha sabido demostrar a este muchacho inteligente y entusiasta su incontrastable simpatía por todo lo que es nuestro."

CARLOS PELLICER

"León Alfonso Pino es ya una brillante realidad en el arte de la recitación."

BERTA SINGERMAN

"Es el mejor intérprete de la poesía que haya escuchado."

LUIS JIMENEZ DE ASUA

"Si tu arte, León Alfonso Pino, fuese sólo de recitador, no sería sino un eco del arte de otros. Pero sabes "recrear" lo que recitas, y así es —de nuevo— hondamente creación."

MARGARITA NELKEN

"La promesa es a veces preferible a la realidad. Pero en el caso de Pino, como recitador, ya la promesa cuaja en una realidad emocionada..."

ANDRÉS ELOY BLANCO

"He escuchado, casi con devoción, a León Alfonso Pino, y puedo asegurar que me satisface plenamente como recitador. Posee mucho carácter, sin llegar a la afectación; es emotivo sin tocar en lo melodramático y flexible sin resabios de cantante de ópera. Me parece un clásico del arte de la recitación."

RAFAEL MAYA

"Veo en su recitación antes que una promesa una realidad sorprendente de artista y una plenitud sin precedentes del hombre."

JORGE ROJAS

"León Alfonso Pino no es un pronunciador de versos ajenos, sino un afortunado intérprete de los motivos espirituales que animan el canto..."

(De "EL LIBERAL" de Bogotá, Colombia)

"...Ahora sale de nuevo León Alfonso Pino a llevar su palabra de arte y emoción por un mundo en guerra..."

(De "AHORA" de Caracas, Venezuela)

"...Con voz segura, con ademán sobrio, dando a cada frase la justa entonación, el joven artista nos deleitó recitando versos de poetas americanos..."

(De "NOVEDADES" de México, D. F.)

"...Pino esculpe en el aire con la fuerza expresiva de su voz y de su mímica, estatuas que parecen de mármol, altos relieves de bronce..."

(De "ASI" de México, D. F.)

"...El lleva a otros países la voz de los poetas venezolanos; voz americanista; voz de unión en medio del caos porque atraviesa el mundo..."

(De "LA ESFERA" de Caracas, Venezuela)

"...Pino es en efecto un gran recitador. En él el gesto, la tonalidad, la expresión, se reúnen armoniosamente no con el fin de obtener un efecto meramente teatral y pasajero, sino para transmitir a los auditores de una manera incisiva, las ideas, las figuras y las imágenes idealizadas o descriptas por el poeta..."

(De "EL TIEMPO" de Bogotá, Colombia)

"Una excepción, dentro de la muy nutrida plaga de recitadores que viven maltratando y faltándole el respeto a la poesía, la constituye el joven poeta y escritor venezolano León Alfonso Pino, quien acaba de llegar por segunda vez a nuestro país (estuvo aquí hace cuatro años, camino de México)."...

"...Porque al escuchar a León Alfonso Pino, nos olvidamos de las miserias y podredumbres actuales, para sumergirnos en esa región relampagueante donde nos ilumina con rostro deslumbrante, clara, la Poesía..."

(RAUL LEIVA en "Mediodía" de Guatemala)

"...Quiénes no habían tenido

ACUSADO UN LECHERO DE SAN ISIDRO DE CORONADO DE VENDER LECHE ADULTERADA

EL ASUNTO ESTA EN MANOS DE LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA JUDICIAL

Compramos leche y nos venden agua blanca. De esto nos hemos tenido que lamentar mucho. Sin embargo, en alguna oportunidad la justicia se reivindicó. Un lechero de San Isidro de Coronado se dio a la tarea de adulterar dicho producto, según dice el expediente levantado por la oficina encargada de tales casos. Pero ese departamento, en

defensa de los intereses del pueblo, una vez debidamente comprobado el caso, impidió una fuerte multa que quizá sea arriesgo incommutable. Pongan en remojo la baroa todos los especuladores y en especial, los lecheros. Algun día, no nos cabe duda, volveremos a estar lejos del peligro de ser víctimas de incomplicentes especuladores

oportunidad de escuchar al joven declamador venezolano, León Alfonso Pino, indudablemente gozaron anoche con las excelencias del artista visitante: calidad en lo que se refiere a la interpretación de los nuevos poetas y cuidado en la selección de las piezas que integran los programas..."

(De "EL IMPARCIAL" de Guatemala)

"Me contentan los triunfos de León Alfonso Pino, mi paisano merideño, que ha realizado la juvenil proeza de lanzarse por los caminos de América, sin otra guía material y moral que la de la Santa Poesía que interpretan sus labios..."

MARIANO PICON SALAS

"Una cordial despedida a León Alfonso Pino, que os deja el recuerdo de su hermosa recitación"

ALFONSO REYES

"Si la poesía es la voz del espíritu, en labios de León Alfonso Pino, toma cuerpo armonioso"

ROBERTO GUZMAN ARAUJO

"Un poeta que sabe crear y sabe decir lo que crea, eso se halla en el fino espíritu de León Alfonso Pino. Saludo en él a la joven poesía venezolana"

ENRIQUE GONZALEZ M.

"León Alfonso Pino es un verdadero artista"

JOSE CLEMENTE OROZCO "Le debo a León Alfonso Pino ratos muy agradables oyendo sus recitaciones selectas"

ROMULO GALLEGOS

"Conocer a León Alfonso Pino ha sido para mí un raro placer. He conocido a un verdadero artista..."

CLAUDIO ARRAU

"León Alfonso Pino es la ex-

presión juvenil de la poesía. Oírle es placer de los Dioses"

ENRIQUE SANTOS

"La obra que realiza León Alfonso Pino es una obra importante porque es la expresión estética de los anhelos más profundos de todos los pueblos de nuestro tiempo, ansiosos de un mundo mejor. Y la juventud, cuando es auténtica, como la de León Alfonso Pino, es la que mejor puede entender, explicar y trabajar por el advenimiento de una nueva etapa histórica"

VICENTE LOMBARDO TOLEDANO

"...León Alfonso Pino viene de tierras de esplendor, en donde el agua es excesiva y en la luz hay duendes andinos. En su voz se incorporan las palabras exánimes y se puede escuchar el nuevo canto de América..."

RAFAEL HELIODORO VALE presentando a León Alfonso Pino, antes del recital de poesía norteamericana en la Biblioteca "Benjamin Franklin" de Ciudad de México.

"...Que resuene, pues, la tímida y doliente voz de López Velarde, el galope de los caballos de los conquistadores, la melancolía de Neruda, el verso rebelde y brusco de Miguel Otero Silva... Que León Alfonso Pino los revele. Que nos pruebe que sigue habiendo poesía..."

EFRAIN HUERTA, presentando a León Alfonso Pino, antes del recital en el Anfiteatro Bolívar de Ciudad de México.

"Pino, desde su entrañable Venezuela, ha llagado dueño de una sensibilidad poética afín a la mía..."

ALI CHUMACERO

AVISAMOS AL COMERCIO MAYORISTA Y A LOS CONSUMIDORES DEL FAMOSO

JABON YELOS

que, con motivo de estar escaseando las materias primas para su elaboración, hemos dispuesto

NO VENDER MAS de 3 qq. a los MAYORISTAS, y un QUINTAL por COLOR, A C 70.00 PARA DETALLARLO A

0.80 LA BARRA

y así poder mantener estos precios bajos en beneficio, especialmente, de las numerosas lavanderas que tanta aceptación le dispensan a este sin igual

PRODUCTO DE INDUSTRIAS SOLEY

# LOTES A PLAZOS VENDEMOS

(LOS QUE NOS QUEDAN) EN

DESAMPARADOS DEL Comercio al Sur 200 varas)  
TIRIBI (35 varas antes de llegar al puente)  
GUADALUPE (100 varas al Norte de la residencia de don Alvaro Quesada)  
BARRIO TEODORO PICADO (Centro)  
BARRIO QUESADA DURAN (Zapote)

Todos estos lotes los vendemos con facilidades en el pago y podemos construirle también con facilidades. Sirvase consultarnos en nuestras oficinas frente a la BOTICA ORIENTAL.

**COSTA RICA BIENES RAICES**  
E. QUIROS DEBALLOS TELEFONO 2561

### CONSIDERASE

(VIENE de la Página UNO)— por voceros autorizados, consiste en mantenerse alejados de la disputa. La actitud se basa precisamente en la teoría de que la controversia no es más que una maniobra diplomática habitualmente dirigida y que confronta la cuestión fundamental de las relaciones internacionales posibles. Desde el principio de la situación, tanto la secretaría de estado como la Casa Blanca y el Bureau Federal de investigaciones, han rehusado hacer comentario, o comprometerse con manifestaciones sobre la trama de espionaje, que se ha descubierto. Las actividades soviéticas de espionaje fueron reveladas al público hace una semana. En esa ocasión el primer ministro de Canadá, W. L. Mackenzie King informó, que se había detenido a varios canadienses bajo la acusación de haber suministrado información vital a los rusos. Si manifestó que esa información comprendía secretos importantes relativos a la energía atómica. El gobierno de Moscú admitió que el agregado militar ruso había obtenido ciertos datos de unos conocidos suyos canadienses a quienes en piraban buenas intenciones. Moscú aseveró que la información creía de valor y que el agregado militar había sido retirado de la legación. Ciertos informes de Ottawa indican que el gobierno canadiense considera graves las manifestaciones del gobierno soviético, y muy particularmente la

queja soviética de que las impurezas de Canadá se hicieran públicas antes de consultarse a la embajada soviética. También circulaban rumores de la posibilidad de un rompimiento de las relaciones soviético-canadienses como secuela de la situación. Pero al mismo tiempo Moscú atribuyó la trama de espionaje a agentes de la secretaría de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña, presumiéndose que se trataba de una continuación de las controversias ruso-británicas en las sesiones de la ONU, recientemente terminadas en Londres. Algunos observadores consideran que esta teoría, juzgándola desde el punto de vista de la oportunidad en que se efectuaron esas revelaciones. La queja del Canadá surgió, precisamente, cuando era muy tarde para que fuera considerada por la ONU. Sin embargo, otros observadores apuntan que ya en noviembre último, Mackenzie King había informado al Presidente Truman de que algunos secretos sobre la energía atómica habían estado pasando a agentes soviéticos. Ante la disputa entre el Canadá y la Unión Soviética, los centros oficiales de Washington pelean de complacencia. El presidente, en una reciente conferencia de prensa, rehusó hacer comentarios sobre las cuestiones surgidas a consecuencia de la controversia. Truman negó tener conocimiento de que Rusia estuviera comprometida en actos de espionaje en los Estados Unidos, única nación que según se informa, dispone del secreto de la bomba atómica. El presidente expresó su convicción de que los métodos norteamericanos de seguridad son adecuados para afrontar cualquier eventualidad.

### © 2500 SEGURO

(VIENE de la Página UNO)— ca, hospitalaria y especial, completamente gratis. Además, una póliza de vida para cada jugador, por valor de dos mil quinientos colones como protección en caso de muerte, también, absolutamente gratis.

### CASAS COMERCIALES

(VIENE de la Página UNO) al cumplir la condena salen pocos, para poder contrarrestarla. El aporte económico que destinaron esas casas comerciales, se pondrán en manos de la institución o autoridad que sea designada para el control y mantenimiento de los cuquillos que piden por las calles, internándose hasta que lleguen a formarse nombres útiles al país.

### CRIMINALMENTE

Citase como causa primordial del crecimiento de dichas infracciones, la falta de energía de algunos agentes de Policía de Precios que se hacen de la vista gorda ante las denuncias que los inspectores de precios les formulan. En vista de estas dificultades, presentadas a lo largo de muchos meses atrás, el Inspector General de Precios solicitó el nombramiento de autoridades idóneas, sin que fuera posible obtener el cambio, debido a la renuncia de la Secretaría de Hacienda para hacerlos.

## ESTABLECESE UN FONDO ESPECIAL PARA LAS EXPOSICIONES DE GANADO

HA SIDO ABIERTA UNA CUENTA EN EL BANCO DE COSTA RICA A NOMBRE DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA PARA ESE FIN. El fondo, se hará con el pago de un colón por destace de cada ternero, de acuerdo con la Ley N° 16 de 8 de Octubre de 1943.

La Secretaría de Agricultura e Industrias se ha dirigido al Banco de Costa Rica pidiéndole se sirva abrir una cuenta especial a nombre de ese ministerio, para hacer un fondo destinado a sufragar los gastos de las exposiciones de ganado que se harán en el país.

### DENUNCIADOS

(VIENE de la Página UNO) los especuladores. Cincuenta y seis acusados como adulteradores del café. En otra nota informamos que diecisiete lecheros irán a la cárcel si se les comprueba que han mezclado la leche con agua. Un escándalo de inigualables proporciones! Por eso no des cansaremos en nuestra sagrada misión. Vengan en buena hora los odios y venganzas de los asdrótrones disfrazados. Desde estas páginas queremos ser los defensores del pueblo. Lo demás, no nos importa.

### DE ESTADOS

(VIENE de la Página UNO) mercados en Latinoamérica, aun que para ello necesariamente de ban sufrir las consecuencias de la escasez de los artículos que en sus grandes fábricas se elaboran.

Tal parece demostrarse con las cartas que suscriben ciudadanos costarricenses y que han sido recibidas en esta capital por familiares suyos, en las cuales aquellos demandan el urgente envío de zapatos, medias, camisas, vestidos aunque sean usados y hasta ropa de cama, como colchas y cobijas.

Dicen estos compatriotas que obtener estos artículos, constituye una verdadera empresa romana, pues aún teniendo el dinero suficiente para comprarlos, en ningún almacén se encuentran, excepto, claro está, en los almacenes de guerra del ejército, marina y aviación.

Aquí si cabe la consabida advertencia, que aunque no lo crea, ha popularizado en todo el mundo la rúbrica de Mr. Ripley, pues a los costarricenses nos resulta increíble que una camisa Arrow por ejemplo, fabricada en los Estados Unidos, pueda obtenerse en cualquier ciudad de Costa Rica, con mayor facilidad que en New York o Chicago, por ejemplo.

El fondo se hará del monto correspondiente al destace de terneros, con forma de un fondo especial de cada cabeza de ternero a los destaces de terneros.

## EN ESTADO DE EBRIEDAD, AGREDIÓ TALMENTE A SU ESPOSA

LA DENUNCIA LA ESTUDIA LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA. Y SU JEFE ESTA DISPUESTO A ACTUAR TODA SEVERIDAD.

No una, sino muchas veces nos hemos visto en la penosa tarea de informar a nuestros lectores de alguna bestialidad humana. Hoy tendremos que decir que en días pasados una señora de apellido Salazar, de 46 años de edad, quien vive en esta ciudad fué víctima de un brutal ataque que le propinó su propio esposo. Estos hechos han tenido ocasión en varias oportunidades y se deben, según los datos que le te la Agencia Principal de P...

...cía dió la quejosa en su cía, a que su esposo esado a las bebidas alcohólicas autoridad correspondiente poner coto inmediato a esas irregularidades, ya es justo que una pobre se va en medio de la intranquiedad porque su cónyuge, quitándole sus más caros de padre que debe surtir hogar de alientos, se botar el dinero en licore...

## ASOCIACION DE SALONEROS, CANTINEROS, COCINEROS Y SIMILARES

CONVOCA A TODOS LOS AFILIADOS A LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA QUE SE EFECTUARA

HOY VIERNES 22 A LAS 9 P. M.

Asuntos muy importantes que tratar con relación a trab y el acto solemne de la JURAMENTACION de la nueva Directiva, exige la presencia de todos los compañeros.

Por el Comité Central, JOSE ROJAS MONTERO Secretario General

### LA MARCHA DEL DIA

(VIENE de la Página UNO)— representada mediante un desfile aéreo compuesto de aviones de todos sus comandos. En las horas de la tarde habrá diversiones para los niños en todos los parques de Londres, mientras en la noche habrá una iluminación especial de muchos edificios históricos por medio de proyectores. Cerca de Westminster el Servicio Nacional de Bomberos efectuará en el propio río Támesis una serie de brillantes juegos pirotécnicos. Posiblemente se colocarán algunos barcos de guerra en el mismo río, y estos también serán iluminados. El gobierno pagará los sueldos de todos los obreros durante este día de fiesta, y se invitará a las empresas comerciales e industriales a hacer otro tanto. En conmemoración de la magna ocasión se emitirá una tarjeta que lleva impresa un mensaje de Su Majestad el Rey. Será éste el último de los grandes días de fiesta en celebración de la victoria y por mucho el más significativo, puesto que se celebrará en un momento cuando el primer triunfo sobre la victoria ha pasado y el mundo ha tenido tiempo suficiente para apreciar el verdadero alcance de los asuntos por los cuales los aliados lucharon en este gigantesco conflicto. En el día de hoy el mundo confronta los más graves peligros, de los cuales el hambre es el más apremiante. Con cada día que pasa se ve con mayor claridad que la desorganización y la dislocación causantes de la amenaza del hambre fueron parte de una política deliberada del enemigo, diseñada para que además de causar la muerte de millones de seres humanos, contemplara el desmoronamiento de los aliados aun en la hora de su victoria. Las noticias que se publican del proceso histórico de los criminales de guerra nazis en Nuremberg confirman a la humanidad cuán diabólica, profunda e ingeniosamente los nazis habían tramado el complot contra la humanidad, y ellas prueban más conclusivamente que nunca, que los sacrificios hechos por las Naciones Unidas salvaron al mundo de la más terrible destrucción. Son éstos los pensamientos que pasarán por la mente de todos al celebrarse la victoria, y por encima de todo se notará la unidad de propósito de que jamás debe hacerse otra guerra.

Mañana Sábado, PALACE Richard Dix, en la historia del hombre que se perdió el tiro de sí mismo: "FALSA IDENTIDAD"

Próximo Domingo, PALACE VARIEDADES - MODERN IDEAL! — El cine mexicano alcanza con esta película mas alto nivel de arte: "BUGAMBILIA"

Flor de Angustial Poder espectáculo con DOLOR DEL RIO y PEDRO ALM DARI! — Un amor encendido en el corazón con sed de eternidad!

Hoy, Viernes, 22 Febrero —

## PALACE

A las 3, 7 y 9 — 1 Pre estreno terrible! Lo fiero que se ha filmado! "LA ISLA DE LOS MUERTOS" o "LA ENTERRADA VIVA" Por DORIS KARLOFF, con cuidado con su corazón!

## VARIEDADE

A las 3, 7 y 8.45 — 0 GREER GARSON y ROBERTO TAYLOR, en: "RECUERDAS?"

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0 CHACHITA en el éxito: "MORENITA CLARA"

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0 "FANTASMAS DEL CARIBE" Por Garrido y Piñero

## LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.5 "ESCUELA DE SIRENA" En colores, por Esther Williams

## KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.4 George Raft y Signe Hasso en "CAPITAN ANGEL"

Veá el domingo a Dolores de Rio en: "BUGAMBILIA". En una película mexicana realmente con todo el prestigio de mas elevado arte cinematográfico!

# 'Victory Club'

PUNTARENAS

El mejor Salón, la mejor atención y esmerado servicio de Cantina



El más amplio y ventilado salón, La máxima atención y Admirable servicio de Cantina

## WILSON'S BOYS

REYES DE LA MUSICA CUBANA... TIGRES DEL SHING. con el más moderno repertorio de Costa Rica.

Mañana: Trepidante estreno de acción arrolladora! Un criminal certero y frío sembrando la muerte en las tinieblas! James Dunn en:

### CRIMEN EN EL CARIBE

Próximo Domingo: La historia de una mujer que se redimió en el sacrificio! Una película dedicada al sexo femenino! Un éxito gigante del cine argentino!

### UNA MUJER SIN IMPORTANCIA

con Mecha Ortiz y Santiago Gómez Cou: Un éxito que esta Empresa garantiza!

## RAVENTOS

(EL CINE SIN GALERIA) A las 3, 7 y 8.45 1.05 Claudette Colbert y Fred Mc Murray en: "RODA SIN COMPROMISO"

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.55 VIVA LA JUVENTUD

## AMERICA

A las 7 y 9 0.80 Centinflas en: "UN DIA CON EL DIABLO"

## ADELA

A las 7 y 9 0.70 Mappy Cortés en: "LA PICARA SUSANA"

## CASTRO

A las 7 y 30 0.30 Amelia Bence en: "NUESTRA NATACHA"

Muy pronto: Regio debut en el Raventos de la fogata y encantadora estrella del cine mexicano, MAPY CORTEZ, con Fernando Cortés y Alberto Varela (Varelita).

### HUELGA GENERAL DE TELEFONISTAS PARA EL 7 DE MARZO

NEMPHIS, 22 UP. — La federación nacional de trabajadores telefónicos ordenó una huelga en todo los Estados Unidos para las seis de la mañana del siete de marzo. A menos que el problema se solucione en las dos semanas próximas, el movimiento de huelga paralizará totalmente las llamadas telefónicas de larga distancia en los Estados Unidos y el servicio local en cuarenta y tres estados.

### SUPERVIVIENTES EN LA EXPLOSION DE UNA MINA DE CARBON

DORTMUND, Alemania, 22 UP. — Se informa hoy que cincuenta y ocho supervivientes de una explosión ocurrida en una mina de carbón situada en las cercanías de esta ciudad, han sido traídas a la superficie por las partidas alemanas de salvamento. Los funcionarios británicos han manifestado, que por lo menos once de las cuatrocientas quince personas que están atrapadas en la mina siguen vivas.

### LA UNION SOVIETICA INTERESA EN LOS MERCADOS LATINOAMERICANOS

WASHINGTON, 22 UP. — La Unión Soviética ha mostrado un nuevo interés en los mercados latinoamericanos, y en Centros de Washington existe el convencimiento de que proyecta gran les negocios en ese campo. Se informó autorizadamente, que la Amtorg Trading Corporation ha pedido a la Unión Panamericana estadísticas sobre el comercio latinoamericano, y copias de varios convenios comerciales entre países de la América Latina, entre dichos países están incluidos la Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia y Venezuela.

### VEINTIDOS MIL ESTIBADORES SE DECLARARON EN HUELGA EL 19 DE ABRIL

SAN FRANCISCO, 22 UP. — Veintidos mil estibadores de la costa del Pacifico acordaron declararse en huelga el día primero de Abril a mas tardar, en apoyo de sus demandas de aumento de sueldo. Se dice, además, que uno de los motivos de la huelga es que los patronos se han negado a negociar colectivamente, y han demostrado nula disposición a la renovación del contrato de trabajo que existe desde hace